
Ogliastra - "In queste zo-
ne la Cisl è un sindacato
radicato in tutti i comuni
del territorio. Un sinda-

cato fatto di uomini e donne
che si associano, discutono, de-
cidono ed agiscono per difende-
re e accrescere i diritti dei lavo-
ratori e dei pensionati". A sotto-
linearlo, in apertura dei lavori
dell'assemblea della Ust Cisl
Ogliastra, è il segretario genera-
le Giuseppe Fanni, il quale spie-
ga come non siano solo i numeri
a fare la forza di questa unità
territoriale, ma soprattutto la
passione e la forza dei sindacali-
sti e dei delegati di questa real-
tà. "Siamo il sindacato del rifor-
mismo
nell'autonomia e nella concerta-
zione, radicato nel territorio e
diffuso tra la gente", conclude
Fanni.
E i dati del Caf confermano le pa-
role del segretario, come rac-
conta Piero, sindacalista dal
1988, da 10 anni operatore del
Caf dell'Ogliastra "Nell'ultimo
anno tutti gli altri centri di assi-
stenza fiscali hanno avuto una
flessione negativa, noi invece
non solo non abbiamo perso ter-
reno, ma siamo addirittura au-
mentati. Abbiamo fatto nuove
assunzioni e le persone che si ri-
volgono a noi per l'assistenza fi-
scale è in continua crescita", af-
ferma Piero. "Io stesso, militan-
te e poi impegnato in diverse ca-
tegorie - aggiunge -, di fronte al-
la crescente domanda da parte
dei cittadini, mi sono dovuto 'ri-
convertire' in operatore". Ora
Piero lavora a Tortolì, ma pensa
che i margini di proselitismo nel
territorio possano avere una
flessione ancora migliorativa.

Anche qui, come in gran parte
dell'isola, la Fisascat è tra le fe-
derazioni più numerose. Lauret-
ta e Giuseppe sono entrambi de-
legati. La prima è operaia di una
catena nazionale di supermer-
cati, la ElleDì Market, circa 700
sedi in tutta Italia. Tutti i giorni
fa 130 km tra andata e ritorno
per arrivare da casa sua a Perda-
sdefogu a Lanusei dove lavora.
"Ho vissuto per 13 anni a Torino
- dice Lauretta -, poi mio marito
ha chiesto il trasferimento per
tornare qui ed io l'ho seguito".
Lauretta è iscritta alla Cisl dal
2007 e delegata da un anno.
"Quando si è trattato di decide-
re a quale sindacato iscrivermi -
ricorda - non ho avuto dubbi, la
nostra è l'organizzazione della
concertazione e del dialogo".
Giuseppe lavora nell'impresa di
pulizie del Poligono Militare In-
terforze di Perdasdefogu. E' un
delegato dal 1992. "In questi an-
ni abbiamo cambiato moltissi-
me ditte - spiega. Addirittura ci
siamo trovati a far parte del con-
siglio di una cooperativa a no-
stra insaputa, proprio in questi
giorni stanno iniziando i proce-
dimenti giudiziari". In questi an-
ni Giuseppe ne ha viste di tutti
colori; dalle scorie nucleari che
hanno messo in pericolo le 500
buste paga di civili, a ditte che
sono fallite o finite in bancarot-
ta fraudolenta. "Ora abbiamo
un accordo verbale - racconta il
sindacalista - per cui cambiamo
ditta bimestralmente. Lo abbia-
mo deciso per mantenere l'oc-
cupazione e i livelli salariali sta-
bili". Ma a gennaio la falce della
Consip potrebbe abbattersi an-
che su questa realtà. "Su 36 di-

pendenti sono 4, tra questi an-
ch’io, i lavoratori a tempo pie-
no - dice preoccupato il delega-
to. E' chiaro che se dovessero
decidere tagli d'orario iniziereb-
bero proprio da noi full time".
Bruna ha un contratto come tur-
nista fissa per 6 mesi l'anno, ma
fa la
delegata Fai sempre. Lavora
all'Ente Forestale presso il mo-
numento
naturale Perda Liana, un'area
protetta dal 1993. "Lavoro da
gennaio a giugno dal 1992 - spie-
ga. Metto a dimora le piante, mi
occupo della pulizia dei sentieri
e della potatura, faccio un lavo-
ro all'aria aperta a contatto del-
la natura". Per metà dell'anno
Bruna passa 8 ore al giorno nel-
la macchia mediterranea, cir-
condata da lecci, rovi e corbez-

zoli. "Sarebbe difficile immagi-
nare di passare tutto quel tem-
po ad una scrivania", ammette.
Eppure nei mesi in cui è a casa,
con i suoi figli quasi adolescenti,
Bruna continua a fare la sindaca-
lista, risponde alle telefonate e
ai dubbi dei suoi colleghi. "Ogni
anno ci dicono che forse non tut-
ti i contratti saranno rinnovati,
ma non ci perdiamo d'animo".
Secondo il contratto lei e i suoi
colleghi devono maturare 126
giorni di lavoro per poi usufrui-
re nei successivi 6 mesi della di-
soccupazione speciale. "Anche
mio marito è un forestale - rac-
conta la delegata -, fa la guardia
perimetrale, e anche lui come
molti dei miei colleghi è iscritto
e militante della Cisl".
A sottolineare l'importanza del
territorio anche il segretario

confederale Gigi Petteni, nel
suo intervento conclusivo
dell'assemblea. "I territori vivo-
no di identità, bisogna tener
conto delle varie anime. Non è
un caso che la Cisl sia la prima
nei piccoli centri più che nelle
città metropolitane", afferma il
segretario confederale, alluden-
do ai dati della Cisl Ogliastra,
che con il suo 22% di iscritti su
tutta la popolazione ha la ma-
glia rosa a livello nazionale.
"Il nostro è un modello di prossi-
mità, che viene capito e condivi-
so da chi ci incontra e ci conosce
- aggiunge Petteni. Un sindaca-
to che assume autorevolezza in
azienda, lo guadagna poi nel ter-
ritorio. E' per questo che dall'as-
semblea di Riccione in poi i dele-
gati devono avere un ruolo cen-
trale".
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"In queste zone la Cisl è un sindacato radicato in tutti i comuni del territorio.
Un sindacato fatto di uomini e donne che si associano, discutono, decidono ed

agiscono per difendere e accrescere i diritti dei lavoratori e dei pensionati".
A sottolinearlo è il segretario generale Giuseppe Fanni, il quale spiega come non siano

solo i numeri a fare la forza di questa unità territoriale, ma soprattutto
la passione e la forza dei sindacalisti e dei delegati di questa realtà.

"Siamo il sindacato del riformismo nell'autonomia e nella concertazione,
radicato nel territorio e diffuso tra la gente", conclude Fanni.

E i dati del Caf confermano le parole del segretario, come racconta Piero, sindacalista
dal 1988, da 10 anni operatore del Caf dell'Ogliastra "Nell'ultimo anno tutti gli altri

centri di assistenza fiscali hanno avuto una flessione negativa, noi invece
non solo non abbiamo perso terreno, ma siamo addirittura aumentati.

Abbiamo fatto nuove assunzioni e le persone che si rivolgono
a noi per l'assistenza fiscale è in continua crescita"
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